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La tendencia de no usar 
preservativo enciende la alarma 
en equipos de salud de Santa Fe 

Crece la preocupación en Santa Fe por la 
cantidad de adolescentes y jóvenes que no 
utilizan preservativos a la hora de tener 
relaciones sexuales. Especialistas marcan 
que, en los últimos cinco años, se notó un 
incremento en este tipo de prácticas y piden 
una mayor concientización. Mientras tanto, 
el gobierno provincial apuesta a evitar el 
aumento de las Infecciones de Transmisión 
Sexual (ITS) y de los embarazos no deseados 
mediante políticas en territorio.

Semanas atrás, la tiktoker Fati Pazzelli 
criticó la “moda” de tener sexo sin preser-
vativos y generó un sin fin de comenta-
rios apoyando el planteo. Y hace apenas 
algunas horas, el cantante El Villano contó 
públicamente que tiene VIH: “No sé quién 
me contagió ni a quién contagié”, dijo. Lo 
que hace suponer que tuvo relaciones sin 
protección y pudo haber puesto en riesgo 
a quienes tuvieron sexo con él. Esta noti-
cia generó debates, tanto públicos como 

Cuentas públicas, 
paritarias y
estancamiento 
económico

El ministro de Economía de Santa Fe Pablo 
Olivares defendió el equilibrio fiscal
alcanzado por la provincia Página 3

Colón sigue preso 
en una inercia 
preocupante                     
hacia la derrota

En redes sociales, estadísticas 
y consultorios médicos se 
evidencia un crecimiento del 
sexo sin protección. Cómo 
trabaja Santa Fe en torno a esta 
problemática

seXualIDaD

Salud Sexual. Los preservativos están disponibles de manera gratuita en los efectores de salud de Santa Fe.
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privados.

La Fundación Huésped encen-
dió la alarma

Semanas atrás, la Fundación Hués-
ped encendió las alarmas ante una 
serie de mensajes que se pregun-
taban por esta nueva “moda”. La 
propia organización se preguntó: 
“¿Qué está pasando? ¿Ya nadie 
usa forro?”.

Acto seguido, recordó que sólo 
en 2024 se registraron más de 20 
mil casos de sífilis y que cada año 
en promedio 5.300 personas son 
reactivos positivos de VIH, y el 
98% de estas transmisiones son 
por vía sexual. “Existen distintas 
estrategias de prevención para que 
todas las personas puedan disfru-
tar, cuidar y cuidarse”, agregaron. 
A partir de allí, incentivaron el uso 
del preservativo o dieron alterna-
tivas para protegerse ante riesgos 
de contagios de ITS.

Preservativos en desuso

Miguel Pedrola es director científi-
co para Latinoamérica y el Caribe 
de AHF y, en diálogo con La Capital, 
señaló que a nivel país, a partir de 
los informes elaborados por AHF 
“se viene detectando una dismi-
nución del uso del preservativo a 
lo largo de los últimos años. En la 
última década fue disminuyendo 
de un 35% a menos del 15% en la 
población en general. Y cuando 
tomamos lo que llamamos como 
población clave, que son las que 
tienen más prevalencia de VIH 
(hombres que tienen sexo con otros 
hombres, mujeres y hombres traba-
jadores sexuales, usuarios de dro-
gas endovenosas, personas trans), 
en las que uno esperaría tener un 
cien por ciento de adhesión al uso 
del preservativo, solo encontramos 
en promedio un 33%”.

Estos números, explicó Pedrola, 
son bajos y encienden la alerta no 
solo con enfermedades como el 
VIH o embarazos no planificados. 
“La sífilis que aparece en todos los 
informes con más del 50% de creci-
miento en el último año. Esos son 
datos a nivel país, pero en Santa Fe 
pasa exactamente lo mismo. Y otras 
infecciones de transmisión sexual 
que no son de denuncia obligatoria 
que vienen creciendo en números 
alarmantes como la gonorrea, el 
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HPV y el herpes”, afirmó Pedrola.
“El aumento de las infecciones 

de transmisión sexual vienen 
aumentando hace diez años. Mil 
quinientas personas mueren por 
año por sida desde hace más de 
una década”, subrayó el director 
científico para Latinoamérica y 
el Caribe de AHF.

Por qué creció esta problemá-
tica

Facundo Peralta, director de Salud 
Sexual, dependiente del Ministerio 
de Salud de la provincia de Santa 
Fe, analizó que el relajamiento 
en el uso preservativos en las re-
laciones sexuales se debe a “una 
cuestión generacional” y a que 
“no se han atravesado momen-
tos de la historia” vinculados a 
infecciones de transmisión sexual 
“como fueron otras generacio-
nes”. Décadas atrás, la irrupción 
del VIH/sida hizo que generacio-
nes de adolescentes registraran 
que usar el preservativo podía 
ser la diferencia entre la vida y la 
muerte. Con el paso del tiempo, 
la enfermedad se volvió crónica y 
los cuidados se fueron relajando.

A pesar de no ser una práctica 
generalizada, el funcionario reco-
noció que “está presente” la idea 
de tener relaciones sin cuidarse 
“sin dimensionar” los contagios, 
aunque estas se hayan convertido 
en enfermedades tratables como 
la del VIH o sean curables.

“Hay una necesidad de replan-
tear cómo trabajamos en la infor-
mación basada en la evidencia cien-
tífica para que la interpreten los 
adolescentes y jóvenes”, sostuvo 
Peralta y agregó que además de las 
enfermedades, la desinformación 
en este ámbito lleva a embarazos 
no planificados.

Por otro lado, Peralta hizo hin-
capié en la importancia de realizar 
controles anuales porque “nunca 
está de más hacerlos y es como 
cualquier otro control”. Tan im-
portante como el cuidado y la pre-
vención son los testeos.

Cómo se trabaja para educar

La educación sexual integral “una 
herramienta fundamental” a car-
go del Ministerio de Educación, 
destacó Peralta y señaló las po-
líticas con la cual se acompaña 
desde la Dirección de Salud Sexual 
de Santa Fe.

En primer lugar, mencionó la 
provisión de insumos, necesaria 
para hacer valer los materiales 
informativos. “Hay una fuerte in-
versión en adquisición de estos 
elementos como los preservativos. 
Se compró en los últimos 15 meses 
alrededor de 2.400.000 preservativos 
para los efectores públicos de la 
provincia y de acceso gratuito”, 
contó Peralta.

En segunda instancia, el go-
bierno provincial trabaja con los 
equipos de salud para la correcta 

utilización de los contenidos y la 
sensibilización en la atención para 
estos grupos claves, como la ado-
lescencia y la juventud.

Por último, las autoridades y tra-
bajadores de la salud se relacionan 
directamente con la población a 
través de materiales informativos 
digitales o físicos. Estos artículos 
están a disposición de la sociedad 
u organizaciones que trabajan la 
problemática con jóvenes.

Un profesional o centro de salud 
detecta en su comunidad casos 
reactivos de las distintas enfer-
medades y activa una estrategia 
específica para la comunidad. A 
partir de allí se desarrolla una 
tarea especial. En este sentido, el 
director de Salud Sexual de Santa 
Fe explicó que esta área de salud 
llega a las escuelas “por iniciativa 
de las instituciones, pero en otras 
circunstancias son los propios 
equipos de salud los que toman 
estas inquietudes y hasta llegan 
a intervenir en el momento”.

Por qué es importante usar 
preservativo

Cabe recordar que tanto el preser-
vativo peneano como el vaginal es 
el único método anticonceptivos 
para embarazos no planificados 
o enfermedades de transmisión 
sexual.

“Se puede tener un método anti-
conceptivo, va a prevenir un emba-
razo, pero no enfermedades. Para 
eso se usa preservativo”, suscribió 
Peralta.

Es importante recordar que entre 
los mitos de este método de preven-
ción se encuentra la utilización 
de más de un preservativo como 
forma de mayor protección. No, no 
deben usarse dos al mismo tiempo 
explican los expertos.

El director de Salud Sexual abor-
dó este tema y fue contundente: 
“No importa si es una relación he-
terosexual o homosexual. Tampoco 
importa si es vaginal o anal. En 
todos los casos, el preservativo es 
un solo uso y es uno, no más porque 
dos juntos hace que el material 
se rompa”.

Otro mito está vinculado al he-
cho de que los preservativos sean 
“chicos”, pero la realidad es que los 
materiales de los que están hechos 
son más que flexibles y adaptables. 
Y el mito final de que se pierde sen-
sibilidad o “se siente menos” en la 
relación sexual cuando se lo usa.

Fundación Huésped. La propia organización se preguntó: “¿Qué está 
pasando? ¿Ya nadie usa forro?”.

Pese a los recortes 
de Nación, Santa Fe 
es una de las trece 
provincias que 
mantiene la ESI
El 4 de octubre de 2006 se sancio-
nó la ley 26.150 que estableció el 
derecho a la Educación Sexual 
Integral (ESI). Si bien no hay es-
tadísticas concretas, hay un dato 
clave que ofrecen los implemen-
tadores de la ESI: muchos abusos 
fueron denunciados luego de que 
infancias y adolescencias partici-
paran de estos espacios. Sin em-
bargo, desde la asunción del nuevo 
gobierno comenzó un proceso de 
desmantelamiento y los docentes 
encendieron las alarmas.

Luego de que denunciaran que 
los contenidos de la plataforma 
Educ.ar están en riesgo y se esta-
ban borrando muchos materiales 
claves para su implementación, 
el movimiento federal xMasESI 
realizó un relevamiento sobre las 
provincias que decidieron mante-
nerla en su programa y sostener a 
los equipos que la implementaban.

Conformado por docentes, acti-
vistas y organizaciones sociales, 
el informe de exMasESI determi-
nó que las provincias de Córdoba, 
Corrientes, Entre Ríos, Formosa, 
Jujuy, La Pampa, La Rioja, Men-
doza, Buenos Aires (PBA), Salta, 
San Luis, Santa Fe y Tierra del 
Fuego aseguraron su continuidad 
durante el ciclo lectivo 2025.

Por otra parte, el mismo estudio 
informó que Tucumán, Santiago 
del Estero, Santa Cruz y Río Negro 
desarticularon los equipos de ESI 
que tenían en sus instituciones 
educativas, mientras que Chaco, 
Chubut, Neuquén, Misiones, San-
ta Cruz y la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires (CABA) derivaron a 
los profesionales que trabajaban 
en el área de Educación Sexual 
Integral a otras áreas.

En Santa Fe, el equipo de ESI se 
mantiene, pero está subsumido a 
una subsecretaría del Ministerio 
de Educación, que está a cargo de 
varios asuntos y no se dedica exclu-
sivamente a la educación sexual 
integral. Se sigue trabajando a 
partir de las demandas que surgen 
en el territorio. Además, el año 
pasado lanzaron un curso virtual 
sobre el tema y se anotaron una 
gran cantidad de docentes.
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Cuentas públicas, paritarias y 
estancamiento económico: el 
diagnóstico de Pablo Olivares 
sobre la situación en Santa Fe
El ministro de Economía 
de Santa Fe defendió 
el equilibrio fiscal 
alcanzado por la 
provincia, cuestionó el 
centralismo del gobierno 
nacional y aseguró que 
hay margen para seguir 
invirtiendo y sostener 
paritarias

y no solo por inflación, algo que 
aún no se está dando.

También se refirió a las posibles 
consecuencias para los gobiernos 
locales: “Cada nivel de Estado de-
pende en parte de la coparticipa-
ción y en parte de recursos propios. 
Todos vamos a estar en igualdad 
de condiciones para afrontar esta 
situación, y cada uno con las res-
ponsabilidades de las decisiones 
que tomó en el pasado y tomará 
en el futuro”.

Invertir una lógica: que las pro-
vincias coparticipen a Nación

Sobre la discusión tributaria a 
nivel nacional, Olivares aseguró 
que Santa Fe participará activa-
mente y propuso un cambio de 
paradigma en la coparticipación: 
“Creemos que los estados fundan-
tes de la Nación deberían recaudar 
y coparticipar al Estado Nacional, 
no al revés”.

“La lógica actual ha sido la ma-
dre del federalismo coercitivo, que 
sometió a las provincias a un po-
der centralizado”, afirmó. Para el 
ministro, es hora de invertir esa 
lógica, aunque subrayó que debe 
hacerse con controles adecuados.

También pidió ampliar el foco 
cuando se habla de presión tri-
butaria: “Muchos empresarios 
se quejan más de los peajes de la 
Aduana que de Ingresos Brutos. 
Y eso también tiene que estar en 
la mesa”.

Salud financiera de Santa Fe 
y plan de inversiones

Respecto de la situación provin-
cial, Olivares fue enfático: “La 

El ministro de Economía de Santa 
Fe, Pablo Olivares, respaldó el dis-
curso de Maximiliano Pullaro en 
la apertura de sesiones ordinarias 
y aseguró que el mensaje expuso 
con claridad “la lógica de la ges-
tión”, que se basa en mostrar que 
se puede tener equilibrio fiscal sin 
recortar prestaciones del Estado y 
con una fuerte inversión pública.

“Fue muy explícito, tanto desde 
lo conceptual como con hechos 
concretos”, afirmó. Según Oli-
vares, esa síntesis “dice mucho 
hoy en el contexto argentino que 
vivimos”, en clara alusión a las 
políticas del gobierno nacional.

En ese marco, remarcó el con-
traste: “Hemos hecho todo lo que 
mencionó el gobernador a pesar 
de un contexto restrictivo de re-
cursos nacionales. Agudizamos 
el ingenio para arreglarnos con 
lo nuestro”.

Para Olivares, el enfoque san-
tafesino choca con el relato del 
Ejecutivo nacional: “Intentan 
convencernos de que el recorte 
de inversión es el precio inevita-
ble del equilibrio fiscal. Por eso, 
que una provincia como Santa 
Fe logre equilibrio e invierta al 
mismo tiempo resulta una verdad 
incómoda”.

Coparticipación: una luz 
amarilla y reclamos a Nación

Consultado sobre el comporta-
miento de la coparticipación fede-
ral, Olivares explicó que hubo una 
leve recuperación a fin de abril, 
pero sigue por debajo de los niveles 
de febrero, lo que configura dos 
meses consecutivos de caída. “No 
lo queremos llamar una señal de 
alarma, pero sí una señal de una 
realidad”, advirtió en declaracio-
nes al programa “De10”, que se 
emite por LT10.

El ministro reconoció que la 
desaceleración inflacionaria dejó 
de empujar la recaudación, pero 
remarcó que “el otro factor que 
debería compensar eso, el creci-
miento económico, todavía no apa-
rece”. Para Olivares, lo esperable 
sería que los recursos del Estado 
crecieran por actividad económica 

Pablo olivares. Ministro de Economía de Santa Fe. 

salud económica de Santa Fe es 
buena, en un marco de inversión. 
No es que estamos bien porque 
recortamos prestaciones o no 
invertimos”. Aclaró que no hay 
abundancia, pero sí previsibili-
dad para cumplir compromisos y 
sostener el ritmo de obra pública.

“El Estado provincial está en 
condiciones de prestar todos los 
servicios, seguir invirtiendo y 
cuidar que los salarios públicos 
no pierdan poder adquisitivo”, 
aseguró. Y lo atribuyó a una po-
lítica de orden: “Hoy parecen nor-
males muchas cosas que fueron 
producto de debates y esfuerzos. 
El costo de poner orden también 
se visualiza”, reflexionó.

Además, destacó que Santa 
Fe cuenta con buen crédito ante 
organismos multilaterales y en 
el mercado local, lo que permite 
financiar obras sin depender de 
la coyuntura.

Sobre el reclamo judicial por 
los fondos adeudados por Nación, 
Olivares explicó que “la instancia 
administrativa y política ya se ago-
tó, y ahora queda que la justicia 
laude la situación”. La provincia 
exige el pago de una deuda que 
la Corte Suprema ya reconoció 
en el pasado.

“El tiempo pasa, pero la histo-
ria de Santa Fe demuestra que 
cuando se sostiene el reclamo con 
firmeza, el tiempo da la razón”, 
dijo. Comparó la situación con la 
anterior disputa por los fondos de 
la coparticipación recortada: “Es-
to es análogo, y lo vamos a seguir 
discutiendo, porque son recursos 
de los santafesinos”.

Austeridad y 
transparencia, 
condiciones clave para la 
reforma constitucional

Sin retribución monetaria ni 
fueros, son los perfiles que aso-
man para los protagonistas de la 
Convención Constituyente que, 
a partir del 14 de julio próximo, 
encarará una histórica reforma 
de la Carta Magna de Santa Fe.

A través de una norma a san-
cionar en el período ordinario 
de sesiones de la Legislatura —
que el gobernador Maximiliano 
Pullaro abrió formalmente el 
jueves pasado— o por resolución 
de la propia Convención, apenas 
entre en funciones, en la coali-
ción oficialista Unidos fijaron 
el objetivo de que los constitu-
yentes ejerzan una función ad 
honorem. Y despojada de fueros 
para contribuir a una mayor 
transparencia.

Apuesta por la austeridad

A fines de marzo, los partidos 
que integran Unidos habían 
resuelto que sus convencio-
nales renuncien al derecho de 
cobrar una dieta para cumplir 
el mandato de la Casa Gris de 
tener una dinámica reformado-
ra absolutamente austera y, al 
mismo tiempo, acatar la ley Nº 
14.384 (que declaró la necesidad 
de modificar parcialmente la 
Constitución provincial).

Sobre el cierre del período de 
sesiones extraordinarias, sena-
dores provinciales oficialistas 
y de la oposición habían dejado 
asentada su predisposición a que 
ningún convencional a cargo de 
la futura tarea de modificar la 
Carta Magna santafesina sume 
un ingreso al que ya tiene por 
ocupar un puesto en los poderes 
Ejecutivo o Legislativo.

De hecho, el senador radical 
Esteban Motta presentó sobre 
tablas un proyecto que impone 
un freno a la doble remuneración 
para todo aquel que, además de 
ser funcionario de gobierno o 
legislador en los tres niveles del 
Estado, resultara electo conven-
cional en los comicios realizados 
el 13 de abril. Antecedentes que 
nutren la chance de un acuer-
do político general para que el 
rol de constituyente no tenga 

recompensa monetaria alguna.
Sobre todo, será un fuerte 

mensaje político ya que la nor-
ma que declaró la necesidad de 
la reforma constitucional no 
dispuso nada respecto de una 
eventual doble remuneración 
de los convencionales.

Los fueros, bajo la lupa

Acerca de los fueros, el miér-
coles, a la par del cónclave de 
los convencionales oficialistas 
realizado en el comité provincial 
de la UCR, los constituyentes 
electos de Más para Santa Fe 
con bancas legislativas anun-
ciaron la decisión de renunciar 
a sus fueros, junto a otras me-
didas destinadas a potenciar la 
transparencia, al término de un 
encuentro que tuvo a la sede del 
justicialismo como escenario.

En ese marco, los convencio-
nales electos que actualmente 
ocupan bancas en nombre del PJ 
en las Cámaras alta y baja de la 
provincia decidieron renunciar 
a sus fueros para “evitar esa 
idea de falsos privilegios que 
ronda el debate reformista” en 
Santa Fe. E invitaron “al resto 
de los senadores y diputados del 
oficialismo a imitar el gesto y 
a no esperar a la nueva Cons-
titución”.

“Ad honorem y sin fueros. Por 
ley o por resolución de la Con-
vención”, deslizaron en la mesa 
chica de la coalición de gobierno 
en Santa Fe respecto del futuro 
papel de los constituyentes.

Asuntos pendientes de cara 
a la reforma

Con la Cámara de Diputados 
provincial prácticamente con-
firmada como sede de la Conven-
ción con el objetivo de reducir 
gastos, aunque habrá una labor 
descentralizada de las comisio-
nes (en las ciudades de Rosario 
y Santa Fe), empieza una danza 
de nombres que tiene en el vér-
tice de la pirámide al presidente 
del órgano que modificará la 
Constitución.

Entre los preferidos, por ser 
un radical muy cercano al jefe 
de la Casa Gris, pica en punta 
el senador provincial y titular 
de la UCR santafesina, Felipe 
Michlig.

En Unidos, paralelamente, se 
preparan para un nuevo cónclave 
de cara a las definiciones sobre 
el reglamento y las comisiones 
de la inminente Convención.

Un debate que se hará exten-
sivo al resto de las fuerzas polí-
ticas que tendrán participación 
en las próximas enmiendas a la 
Carta Magna de Santa Fe.

ANÁLISIS

Sin retribución 
monetaria ni fueros, 
los perfiles que asoman 
para los convencionales. 
Tratativas por el 
reglamento y las 
autoridades del órgano 
que modificará la Carta 
Magna de la provincia

Javier Felcaro 
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PUERTO DE SAN LORENZO

Cómo ingresaron los casi 500 kilos                  
de cocaína: el decreto que desactivó            
un control clave en los puertos
Según los investigadores, 
la droga habría ingresado 
al MV Ceci por el lado 
del río, sin vigilancia 
ni cámaras, camuflada 
entre mercadería.

El decreto PEN 37/2025, que lleva 
las firmas del presidente Javier Mi-
lei, del jefe de Gabinete, Guillermo 
Francos, y de Bullrich “permite a 
las navieras internacionales que la 
función de los serenos de barcos, 
que antes era obligatoria las 24 ho-
ras durante todo el tiempo que la 
embarcación estuviera en puerto, 
ahora sea optativa por parte de la 
multinacional”.

“O sea la misma naviera puede 
elegir si quiere ser controlada a o 
no. En estos tres últimos meses, 
cientos de barcos operaron en los 
puertos nacionales y es mínimo 
el número de los que solicitaron 
sereno”, señalaron los trabajadores 
en un comunicado.

Y añadieron: “De haber habido 
sereno en el MV Ceci, una de sus 
primeras funciones hubiera sido 
la supervisión de provisiones re-
queridas por el buque, en el mismo 
momento en que eran cargadas”.

“El mantra del equilibrio fiscal, 
reducción de gastos o reasignación 

Mientras el Ministerio de Seguri-
dad que encabeza Patricia Bullrich 
investiga cómo ingresaron los casi 
500 kilos de cocaína al buque MV 
Ceci en el puerto santafesino de 
San Lorenzo, una de las hipótesis 
que se manejan es la de la falta de 
serenos de buques para controlar la 
entrada de mercadería, a partir de 
un decreto del Gobierno Nacional 
que dispuso que pase de ser obli-
gatoria a optativa la contratación 
de estos trabajadores.

Los investigadores estiman que 
la entrada de la droga se hizo a 
través de una lancha pro el lado 
del agua, camuflada en mercadería 
o en otros insumos que metieron 
en la nave marítima.

Narcotráfico. El hallazgo no fue producto de una pesquisa oficial, 
sino del propio capitán del barco, lo que expone fallas graves en el 
sistema de seguridad portuaria.

de recursos no es aplicable a los 
serenos de buque, ya que nuestros 
salarios están incluidos en los cos-
tos operativos de la embarcación 
en puerto y no solo significan gasto 
cero para el Estado, sino que son 
una fuente legítima de ingresos 
desde el exterior”, señalaron.

Además, remarcaron: “Los se-
renos la estamos pasando mal, sin 
trabajo y sin indemnización. Somos 
unas 500 familias. No afirmamos 
que el decreto fuera promulgado 
para facilitar el contrabando o re-
lajar la seguridad en los puertos. 
Pero el desacierto del mismo co-
mienza a ser evidente”.

¿Qué pasó con el buque MV 
Ceci en el puerto de San 
Lorenzo?

En declaraciones a la Agencia No-
ticias Argentinas, José C. explicó: 
“En el Ceci se encontró la droga 
porque el capitán advirtió luego 

de ver algo sospechoso, pero si el 
capitán no se daba cuenta o estaba 
complotado, el barco sale porque 
con la droga. La cocaína no se des-
cubrió a partir de una investigación 
de las fuerzas federales o hubo un 
llamado al 911”.

En ese sentido, afirmó que “fa-
lló la seguridad nacional y una 
de las funciones prioritarias del 
sereno es estar presente cuando 
se están subiendo las provisiones, 
que puede ser comida o repuestos 
para alguna de las máquinas del 
barco o material de librería para 
la parte de oficina”.

“Ese control puede llevar media 
hora o una hora como mucho. Todo 
lo que entra al barco es controlado 
por los serenos. Las provisiones, 
en general van de pocos kilos a un 
par de toneladas”, señaló.

“En general hay dos formas de 
subir la mercadería al barco: ya 
sea por el muelle con un camión o 
grúa propia del barco, que es chica, 
o se puede subir por el otro lado, 
por el agua. En el puerto de San 
Lorenzo las cámaras de seguridad 
apuntan al muelle, pero del lado del 
río, donde no hay muelle, no hay 
cámaras de seguridad”, reveló el 
trabajador marítimo.

Y añadió: “Cuando la provisión 
de mercadería se hace por agua, 
algo que también es frecuente y 
lícito, ahí la función del sereno es 
controlar que todo se desarrolle de 
manera normal. En la misma pro-
visión de la mercadería se puede 

subir droga, pero también whisky, 
ron u otras bebidas alcohólicas y 
lo puede hacer una lancha que no 
hace las provisiones”.

“El alcohol tampoco es menor. 
Hay empresas que pueden mandar 
enfermeras de sorpresa para hacer 
análisis de sangre para ver si los 
tripulantes consumieron alcohol o 
drogas, porque hablamos de barcos 
de muchísimas toneladas y cuando 
hay un accidente aparte del riesgo 
de contaminación y de vidas, hay 
muchos millones de por medio y el 
seguro no paga si hay botellas de 
alcohol en el barco por más que no 
las hayan tomado”, explicó José C.

Y completó: “Nosotros somos un 
reaseguro para las compañías y el 
trabajo de los serenos es asegurarle 
a las empresas que no entren el 
alcohol al barco”.

¿Cúal es la tarea de un sereno 
de buque?

En otro orden, indicó a NA: “Los 
serenos de buque hace más de 100 
años que estamos en esta actividad. 
Somos auxiliares de Prefectura 
Naval Argentina, por lo que no 
se trata de una persona contra-
tada que sube al barco y ya está. 
Somos civiles que tienen que ser 
aceptados por Prefectura. Mientras 
cumplimos nuestras funciones 
somos el contacto entre el barco 
y la fuerza”.

“Nuestra función es controlar la 
seguridad del barco, en lo que se re-
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PUERTO DE SAN LORENZO

fiere a amarres, que funcione todo 
correcto, la gente que entra, que 
sube, si hay cambio de tripulación, 
cuando suben los estibadores o la 
gente de las terminales a trabajar. 
O sea que las condiciones de segu-
ridad sean las correctas”, explicó.

“También nos dedicamos a la 
contaminación ambiental, como 
la pérdida de hidrocarburos, pintar 
sin permiso, descascarar la pintura 
del barco, fuga de productos tóxi-
cos. Cuando pasa algo así avisamos 
a la Prefectura y ellos eligen cómo 
se manejan. También en casos de 
accidentes somos el medio de comu-
nicación. Hacemos un control para 
que todo se desarrolle de manera 
normal”, remarcó José C.

En relación a los sueldos que 
perciben, José C. aclaró: “El costo 
del mantenimiento del cuerpo de 
serenos para la Argentina es de 
cero pesos. No le salimos nada, 
porque el costo nuestro sale del 0,1 
por ciento del operativo del barco 
cuando está en el puerto. Está in-
cluido en esa gran bola de dinero 
del que se hace cargo la compañía”.

“Nuestro salario no lo paga el 
Gobierno Nacional, sino que los 
paga la empresa extranjera. Si al-
guien hizo un decreto para sacar 
un sereno porque le salimos caro 
al país, se equivocaron mucho”, 
concluyó.

SANTA FE

Según la municipalidad, el radar meteorológico        
de Paraná “sigue inactivo” y complica la             
previsión de tormentas en la región
Tras el fuerte temporal 
que azotó a Santa Fe, 
el municipio reconoció 
que no contaba con 
información precisa por 
la inactividad del radar 
del INTA

“Esto dificulta mucho nuestra 
capacidad de anticipación. Al de-
pender solo del satélite, perdemos 
precisión”, explicó.

El funcionario remarcó que ya 
realizaron reclamos ante el Ser-

Una tormenta de intensidad ex-
traordinaria afectó a la ciudad 
de Santa Fe en la madrugada del 
lunes, dejando registros de hasta 
93 milímetros de lluvia en muy 
poco tiempo y provocando cortes 
de energía en varios sectores. Pero 
más allá de los daños puntuales 
y los anegamientos, la emergen-
cia volvió a poner en evidencia 
un problema de fondo: la falta de 
funcionamiento del radar meteo-
rológico de Paraná.

Según el Director de Gestión de 
Riesgo de la Municipalidad, Luis 
Mariano Cabal, el radar del INTA 
permanece inactivo desde el 30 de 
abril por falta de mantenimiento. 

vicio Meteorológico Nacional y 
advirtió que no se puede depender 
de gestiones aisladas cada vez que 
el sistema presenta fallas. “Nece-
sitamos que se le dé al radar la im-
portancia que tiene para ciudades 

como Santa Fe y Paraná”, exigió.

Herramienta clave

El radar meteorológico es una 
herramienta clave dentro de la 
Red Nacional de Radares Meteo-
rológicos (SINARAME). Su cober-
tura abarca gran parte del litoral 
argentino, incluyendo a Santa Fe 
capital y su área metropolitana. 
Su inoperatividad no solo afecta 
a los equipos municipales, sino 
también al propio SMN, que pierde 
capacidad de alerta ante fenóme-
nos severos.

Pese a esta limitación, el Servi-
cio Meteorológico Nacional había 
emitido alertas vigentes por tor-
mentas para la región, tal como 
consta en su informe del 5 de mayo. 
Esto pone en cuestión la coordi-
nación y el flujo de información 
entre los distintos niveles del Es-
tado, especialmente en contextos 
de emergencia climática cada vez 
más frecuentes.
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En caída libre: Colón sigue preso en una 
inercia preocupante hacia la derrota
El Sabalero encadenó 
su sexta derrota 
consecutiva, que lo 
tienen muy relegado 
en la tabla. Se 
acostumbró a la caída, 
y lo hace hasta cuando 
no lo merece.

Colón sigue inmerso en una iner-
cia preocupante. El equipo santa-
fesino volvió a caer, esta vez por 
2-1 ante Estudiantes de Río Cuar-
to, y acumuló su sexta derrota 
consecutiva, una racha negativa 
que no sufría desde la temporada 
1990/91. 

El presente sabalero no solo 
duele por lo numérico, sino por 
el modo en que se gestan las de-
rrotas: cinco de las seis fueron 
injustas o marcadas por errores 
propios más que por virtudes aje-
nas.

Con la derrota en Córdoba, el 
Sabalero quedó a 11 puntos del 
nuevo líder, Gimnasia de Jujuy, 

que le arrebató la cima a Gim-
nasia de Mendoza tras ganarle 
2-0 como local. Además, Colón 
se alejó del Reducido: hoy está a 
cinco puntos, aunque la distancia 
podría estirarse a seis si Agrope-
cuario vence este lunes a Central 
Norte.

El equipo hoy dirigido por An-
drés Yllana atraviesa un momen-
to tan delicado como contradic-
torio. En el juego, ha mostrado 
pasajes positivos; en el resultado, 
todo es frustración. Solo en la 
fecha 8, cuando cayó ante Gim-
nasia de Jujuy en Santa Fe por 
1-0 con gol de Cristian Menén-
dez, el resultado fue acorde al 
desarrollo. El resto de las derrotas 
estuvieron marcadas por errores 
puntuales, falta de eficacia y una 
fragilidad mental que le impide 
sostener resultados.

Ante Agropecuario (2-1), Colón 
dilapidó situaciones claras en el 
cierre del partido y, tras un error 
de Nicolás Talpone, sufrió el gol 
agónico de Franco Coronel. En la 
fecha 10, frente a San Telmo, un 
flojo remate de Elías Britez se le 
escurrió a Marcos Díaz en el final. 

Deportes

Colón

Por el piso. Colón no para de perder y se hunde en la tabla de posiciones de la Zona A.

Contra Chacarita, pese a jugar 
su mejor partido del torneo y co-
menzar ganando con un golazo 
de Emmanuel Gigliotti, no supo 
defender la ventaja y terminó 
perdiendo 3-2. Frente a Defenso-
res de Belgrano, con dos hombres 
de más y un penal a favor en el 
cierre, Christian Bernardi falló y 
Colón volvió a irse con las manos 
vacías.

La última caída, ante Estudian-
tes de Río Cuarto, repitió el guión. 
Arranque prometedor, una joya 
inesperada del local (golazo de 
Lucas Angelini), reacción con gol 
de Talpone y expulsión posterior, 
y una desconcentración defen-
siva que terminó con el tanto de 
la victoria para los cordobeses, 
convertido por Lucas González.

El duro momento de Colón en el 
torneo
Lo de Colón es un caso difícil de 
explicar desde las estadísticas 
puras. El equipo genera, compi-
te, por momentos supera a sus 
rivales, pero termina cayendo víc-
tima de sus propios errores. La 
“inercia a la derrota” se volvió 
un problema más psicológico que 
táctico o técnico.

El desafío para Andrés Yllana 
será romper esa secuencia perver-
sa que ya lo alejó del objetivo prin-
cipal: el ascenso directo, y que 
pone en riesgo incluso la clasifica-
ción al Reducido. Colón necesita 
algo más que fútbol: necesita cor-
tar con una racha que amenaza 
con devorarse la temporada.

La sexta derrota consecutiva 
de Colón en la Zona A de la Pri-
mera Nacional no solo refleja un 
presente preocupante en la tabla 
—fuera del Reducido y cada vez 
más lejos del liderazgo—, sino 
también un estado emocional lí-
mite para un plantel que no logra 
cortar la caída libre. Christian 
Bernardi, uno de los referentes y 
el último en salir del vestuario vi-
sitante en Río Cuarto, puso en pa-
labras lo que atraviesa el equipo: 
dolor, autocrítica y la convicción 
de que aún hay herramientas 
para salir adelante.

“Ahora es un momento muy 
difícil, muy delicado. Nos está 
pasando muchísimo, está claro. 
En estos partidos parejos, en los 
que tenemos igual o más situa-
ciones que el rival, nos cuesta 
demasiado”, comenzó Bernardi, 
con tono sereno pero cargado de 
frustración. Y agregó: “Un gol de 
otro partido, un centro aislado, 
creo que fue la única jugada de 
peligro de ellos antes de la expul-
sión… Y bueno, es así, todo nos 
está costando el doble”.

Para el mediocampista, el equi-
po había mostrado una leve mejo-
ría, incluso en medio del resulta-
do adverso. “Hicimos un partido 
bueno, inteligente. Encontramos 
mejoras en varios aspectos del 
juego, pero nos encontramos con 
esta desilusión que golpea”, ex-
presó. Sin embargo, se mostró 
firme en que el grupo tiene re-
cursos para cambiar el rumbo: 
“Sabemos que tenemos material 

para revertirlo”.
Bernardi fue claro en que no 

hay una única causa para este 
mal momento: “Es imposible ex-
plicarlo por un solo factor. El fút-
bol tiene mil factores, y estamos 
en esa búsqueda, en esa mejora 
constante. Hoy por momentos se 
vio la idea de Andrés (Yllana), 
hubo buenas cosas, pero ante el 
menor descuido, la pelota termi-
na adentro”.

Con la mirada en el rol de los 
líderes del vestuario, Bernardi 
reconoció la responsabilidad que 
implica sostener al grupo en la 
adversidad: “Sí, es un momento 
difícil. Lo hablamos mucho entre 
nosotros. Somos un plantel au-
tocrítico porque sabemos lo que 
tenemos que mejorar. Es confusa 
y dolorosa esta situación, que en 
un partido tan parejo termine-
mos sin nada, con una expulsión 
y demás”.

A pesar del presente sombrío, 
el mediocampista cerró con un 
mensaje de compromiso y espe-
ranza: “Vamos a poner la cara 
siempre. Tenemos la fe, la espe-
ranza, el material y las ganas de 
revertir esto. El domingo que vie-
ne, en casa, tenemos una nueva 
oportunidad”.

Colón atraviesa una de las peo-
res rachas de su historia reciente, 
pero aún queda campeonato por 
delante. Y en las palabras de sus 
referentes se sostiene la ilusión 
de que, más temprano que tarde, 
el Sabalero volverá a encontrar 
el rumbo.
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Polémico. El presidente de Unión, con un discurso que generó mucha 
confusión y repudio.

Spahn: “Había periodistas que 
estaban como quinceañeras 
delante de Desvaux como si 
fuera Brad Pitt”
El presidente de 
Unión juega sus 
cartas, criticó a la 
oposición y dijo que, 
si no estuvieran mal 
deportivamente, 
“las elecciones eran 
innecesarias”

A menos de un mes de las elec-
ciones en Unión, el presidente 
Luis Spahn volvió a defender su 
gestión y cuestionó duramen-
te a los sectores opositores, en 
medio de un clima político cada 
vez más caldeado. En charla con 
LT10 AM 1020, el mandamás ro-
jiblanco dejó frases que hicieron 
eclosión.

“Lamentablemente no puedo 
escapar a la regla del fútbol. Hay 
una parte de la parcialidad y el 
socio que vota con los resulta-
dos. Si nosotros estuviéramos 
más arriba, la impresión es que 
las elecciones serían innecesa-
rias por poco”, afirmó Spahn, 
reconociendo que el contexto 

deportivo influye en el ánimo de 
los hinchas. “Hoy los resultados 
son adversos y hay una canti-
dad de gente que se moviliza”, 
agregó.

El actual titular del club roji-
blanco identificó distintos “nú-
cleos de votación” dentro del 
padrón societario. “Primero, el 
joven que está ilusionado, que 
viene con el Cristiano Ronal-
do, Messi, que vamos a jugar la 
Copa Interplanetaria y el Mun-
dial de Clubes, que no hace un 
análisis de factibilidad, posibili-
dad, ubicación del club y sueña 
extremadamente”, expresó con 
tono crítico. “Ese es un grupo 
joven que tal vez no conoce la 
historia de las últimas cuatro o 
cinco décadas”, sostuvo.

También apuntó contra quie-
nes —según él— se dejaron lle-
var por una campaña de des-
prestigio: “Tenemos otro grupo 
que cayó en la trampa de la di-
famación, tratándonos de men-
tirosos, fraudulentos y un mon-
tón de cosas. No tenemos nada 
que ocultar. La administración 
se hizo lo más sana y correcta 
posible. Tomamos decisiones 
acertadas y otras no tanto, como 
comprar o no un jugador”, jus-
tificó. “Hay futbolistas que no 
rinden por un contexto, por su 
situación psicológica o la empa-
tía con el grupo”.

En defensa de su ciclo al frente 
del club, Spahn destacó los lo-
gros económicos: “Nunca Unión 
pudo vender la cantidad de ju-
gadores que vendió en estos úl-
timos seis años. Se vendió por 

Deportes

Unión

Repudio. La Asociación de Prensa 
de Santa Fe sentó postura sobre los 
dichos de Spahn.

Dura respuesta de la APSF al                                   
presidente de Unión: “Rechazamos                                   
sus dichos con preocupación”
La Asociación de Prensa de 
Santa Fe (APSF) publicó este 
viernes un comunicado oficial 
expresando su “profunda pre-
ocupación y enérgico rechazo” 
a las declaraciones realizadas 
por Luis Spahn, presidente de 
Unión, durante una entrevista 
en LT10, donde apuntó contra 
periodistas que cubren la actua-
lidad del club.
Spahn había asegurado: “Sé que 
la oposición les brindó pasajes 
a periodistas para viajar (Chile 
y Ecuador). El otro día me con-
taban unos amigos que había 
periodistas que estaban como 
quinceañeras delante de Pipo 
como si fuera Brad Pitt. Pero son 
las reglas de juego”.
Las palabras del máximo diri-
gente rojiblanco no pasaron des-
apercibidas y generaron males-
tar en la comunidad periodística, 
al punto que la APSF salió al 
cruce con un comunicado repli-
cado en su sitio web y en redes 
sociales.

Más sobre la nota de la APSF 
“El rol del periodismo es funda-
mental para mantener informa-
da a la comunidad de socios e 
hinchas. Descalificar o estigma-
tizar la labor de quienes cubren 
la actualidad del club, utilizando 
términos despectivos o sugirien-
do que están pagos, es perjudi-
cial para el libre ejercicio de la 
profesión y para la relación entre 
el club y la prensa”, señalaron.
En un contexto marcado por el 
clima electoral en Unión, la en-
tidad periodística lamentó que 
se utilicen estos discursos para 
desacreditar a quienes informan, 
y advirtió sobre el riesgo de que 
declaraciones de este tipo deri-
ven en situaciones de violencia.
“Los dirigentes de entidades de-
portivas como Unión deben ser 
conscientes de que sus palabras 
pueden desencadenar actos de 
violencia de todo tipo. Hacemos 
un llamado al respeto por la la-
bor periodística y a un diálogo 
constructivo”, concluyó el texto.

más valor que en los 50 años an-
teriores. Pero la gente no se con-
forma, cree que los jugadores 
son robots y no se pueden ir. Y si 
está la posibilidad de ir al fútbol 
europeo, se van, porque quieren 
progresar en una vida corta”.

Además, reveló presuntos vín-
culos entre la oposición y algu-
nos medios: “Sé que la oposición 
le brindó pasajes a periodistas 
para viajar (Chile y Ecuador). 
El otro día me contaban unos 
amigos que había periodistas 
que estaban como quinceañeras 
delante de Pipo como si fuera 
Brad Pitt. Pero son las reglas 
de juego”, ironizó. Y aseguró: 
“Nosotros no vamos a operar 
desde los medios, más que con la 
honestidad y lo que nos quieran 
brindar”.

En el tramo final de su mensa-
je, hizo un llamado a la militan-
cia oficialista: “Nuestro desafío 
es movilizar a todos aquellos 
socios que sienten que su sector 
fue beneficiado y que tenemos 
un club distinto”. Finalmente, 
justificó su candidatura a la re-
elección: “Tenemos la necesi-
dad de la continuidad de esta 
gestión. Le ofrecí la presidencia 
en distintos períodos a varias 
personas, ofreciéndome como 
secretario o ayudante para ga-
rantizar una continuidad del 
objetivo. El problema es que se 
caiga en gestiones que suban 
dos y bajen diez escalones. Hay 
un montón de cosas que se han 
hecho y no queremos que la vo-
rágine del fútbol profesional tire 
por la borda todo este esfuerzo”.
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Unión

Expectativa y realidad. El Tate 
arrancó el año con la ilusión de 
pelear el título y terminó último.

Unión 2025: inversión 
histórica, rendimiento 
decepcionante
Unión cerró el Torneo Apertura 
de la peor manera: en la última 
posición de la Zona A, muy lejos 
de cualquier expectativa generada 
al inicio del certamen. El dato más 
contundente es que el club realizó 
el mercado de pases más ambicio-
so de su historia, con una inver-

sión cercana a los cinco millones 
de dólares, pero los resultados no 
acompañaron.

Cristian González, quien fue el 
artífice de muchos de los refuerzos 
de jerarquía que llegaron, decla-
ró en su momento que dejaba el 
club “para que se dé un salto de 

calidad”. Sin embargo, el salto fue 
hacia atrás: el equipo sumó ape-
nas 14 puntos en 16 partidos y el 
entrenador renunció faltando tres 
fechas, en medio de un ciclo que se 
desmoronó antes de consolidarse.

A esto se suma un pobre desem-
peño en la Copa Argentina, donde 
sufrió para superar a Colegiales, 
un equipo recientemente ascen-
dido a la Primera Nacional, en 
un duelo que mostró las grietas 
estructurales del plantel a pesar 
de los nombres. Con la llegada 
de Leonardo Madelón, el club 

apuesta a recomponer su imagen 
en la Copa Sudamericana, último 
gran desafío de un semestre para 
el olvido. 

En tanto que más allá que la 
Copa Argentina (en 16avos de fi-
nal chocará ante Rosario Central) 
se presente como un gran objetivo, 
está claro que todas las fichas es-
tarán puestas en las 16 fechas que 
le restan a la temporada (todo el 
Torneo Clausura, con las localías 
invertidas en relación al Apertu-
ra), ya que definirán su futuro en 
la categoría.
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